



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

216/122 - La Ecografía de urgencias en Cataluña. Vamos a ver cómo estamos

S. Sarra Moreto^a, M. Gómez Sierra^b, J. Alonso Aliaga^c, P. Arévalo Carvajal^d, J. Martínez Frutos^e y P. Hidalgo Valls^f

^aMédico Generalista. Hospital del Vendrell. Tarragona. ^bMédico de Urgencias. UMA Girona Parc Hospitalari Martí i Juliá. Salt. Girona. ^cMédico de Familia. ABS Cervera-Guissona. Lleida. ^dMedicina del Deporte. Centro Médico Pòsit Salut. Cambrils. Tarragona. ^eMédico de Familia. CAP Canaletes. Cerdanyola del Vallés. Barcelona. ^fMédico de Familia. CAP Rosa dels Vents. EAP Barberà.

Resumen

Objetivos: Conocer la situación actual de la utilización de la ecografía por parte de los médicos de urgencias en los servicios de urgencias de los hospitales catalanes.

Metodología: Se envió desde la Societat catalana de Medicina d'Urgències i Emergències (SoCMUE), a través de correo electrónico, una encuesta a todos los responsables de los Servicios de urgencias hospitalarios (SUH) con preguntas referentes al uso del ecógrafo en su servicio por parte de los médicos adjuntos de urgencias (MAU). La encuesta fue enviada a 68 hospitales catalanes, públicos y privados, cuya cobertura asistencial era continuada las 24 horas del día los 365 días al año. Las preguntas hacían referencia tanto a aspectos prácticos como formativos y de relación con otros servicios. Los resultados fueron presentados a todos los responsables de los SUH participantes el día 2 de marzo de 2016 en la Academia de Ciències Mèdiques de Catalunya i Balears.

Resultados: Se presentan los resultados de las distintas cuestiones planteadas, en gráfico de barra o circular, en número absoluto y relativo (proporcional).

Conclusiones: 1. El uso de la ecografía en urgencias por parte de los MAUs es va en progresión ascendente, llegando al 61% de los hospitales. 2. Se hace referencia a la denominada Ecografía Clínica como método de estudio ecográfico. 3. Los servicios que no la tienen implementada piensan que en un futuro lo harán, por considerarla muy necesaria. 4. Los urgenciólogos que la usan reconocen dificultades y problemas en su uso, no tanto por la técnica como por la aceptación de esta actividad por parte de otros servicios. 5. La ecografía abdominal (en concreto el protocolo FAST) es la más utilizada, seguida de la torácica y la ecocardiografía. 6. Se considera imprescindible un buen calendario de formación continuada para la correcta aplicación de la ecografía clínica en urgencias.